
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00040            DEL  28/09/2021 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI IL RIFACIMENTO DEL MANTO 

STRADALE E DEL MARCIAPIEDE DI VIA NICEFORO. 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 28 del mese di settembre, alle ore 15:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 



 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide NO  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Davide Di Pantaleo Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI IL RIFACIMENTO DEL MANTO STRADALE 

E DEL MARCIAPIEDE DI VIA NICEFORO, NEL TRATTO COMPRESO TRA VIA PANSINI E VIA 

GENNARO GUEVARA. 

 

Il Presidente del Municipio 2,  Avv. Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria 

condotta dalla direzione del Municipio,  riferisce: 

 

La 1^ commissione ordinaria permanente “Lavori Pubblici”, su segnalazione pervenuta dai 

cittadini e ad esito della relativa attività istruttoria, ritiene opportuno proporre linee di 

indirizzo aventi ad oggetto il rifacimento del manto stradale e  del marciapiede di Via 

Niceforo, nel tratto compreso tra Via Pansini e Via Gennaro Guevara. 

La competente Commissione ha constatato, infatti, nel tratto stradale su suindicato, le 

pessime condizioni in cui versa una piccola area a verde, nonché la mancanza di  scivoli, 

nonostante la presenza, in zona, dell’istituto scolastico Perotti e della Scuola Media 

Zingarelli.  

Nondimeno, le pessime condizioni del manto stradale e del marciapiede rappresentano un 

pericolo per la pubblica incolumità oltre che fonte di disagio per i pedoni e, altresì, per i 

cittadini con disabilità. 

Pertanto, la Commissione propone l’approvazione delle linee di indirizzo concernenti il 

rifacimento del tratto di marciapiede suindicato, la realizzazione di scivoli e il rifacimento 

del manto stradale - oltre che della della relativa segnaletica - nonché laddove necessario, 

l’istituzione di stalli per cicli e motocicli. 

I suddetti interventi, si precisa, potranno essere finanziati nell’ambito della Manutenzione 

Straordinaria Strade con Accordo Quadro. 

 

Tutto quanto ciò posto, si sottopone la proposta all'esame del Consiglio Municipale per le 

determinazioni che lo stesso vorrà adottare in merito. 

 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 

E IN APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL 

PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 

UDITA e fatta propria la relazione del Presidente e vista la proposta redatta dall’ufficio; 



 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

VISTO il D. Lgs. 267/2000; 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione 

di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Dirigente del 

Municipio, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 

provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o accertamento di 

entrata; 

 

Nel corso del dibattito, intervengono alcuni Consiglieri, come risulta da resocontazione 

della seduta, agli atti. 

Chiusa la discussione,  il Presidente pone in votazione la proposta (18 Consiglieri più il 

Presidente, registrandosi l’uscita del Consigliere Di Pantaleo prima della 

chiamata del punto in oggetto) 

 
All’unanimità, con voti espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente,  

 

D E L I  B E R A   

 

1.- DI APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate, le linee di indirizzo relative 

al  rifacimento del marciapiede di Via Niceforo,  nel tratto compreso tra Via Pansini e via 

Gennaro Guevara , la realizzazione di scivoli,  il rifacimento del manto stradale e della 

relativa segnaletica nonché, laddove necessario, l’istituzione di stalli per cicli e motocicli. 

Tali lavori possono essere  essere finanziati con i fondi previsti nell’accordo quadro 

triennale di rifacimento strade e marciapiedi del Municipio 2, giusta delibera di 

giunta comunale n°418 del 26 agosto 2020. 

 

2.- DI TRASMETTERE il presente provvedimento all’Assessorato ai Lavori Pubblici per gli 

atti di competenza. 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI IL RIFACIMENTO DEL MANTO STRADALE E DEL 
MARCIAPIEDE DI VIA NICEFORO. 
 
 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO = 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  



 

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 18 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI IL RIFACIMENTO DEL MANTO STRADALE E DEL 

MARCIAPIEDE DI VIA NICEFORO 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

      

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con Voti espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente, all’unanimità, 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

 

APPROVA 

 

 



 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



 

 

Municipio 2 

POGGIOFRANCO-PICONE-CARRASSI-

SAN PASQUALE-MUNGIVACCA 

    

Consiglio municipale  

 

28 settembre 2021 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

        Covel Group S.r.l. 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presidente 

Passiamo al successivo Punto all'Ordine del Giorno, sono 

sempre “Linee di indirizzo concernenti - questa volta - il 

rifacimento del manto stradale e del marciapiede di Via 



Niceforo, nel tratto compreso tra Via Pansini e la Via 

Guevara”. La I Commissione Ordinaria Permanete su 

segnalazione pervenuta dai cittadini all’esito della 

relativa attività istruttoria ritiene opportuno proporre 

linee di indirizzo avente ad oggetto il rifacimento del 

manto stradale e del marciapiede di Via Niceforo nel tratto 

compreso tra la Via Pansini e la Via Guevara, la competente 

Commissione ha costatato infatti nel tratto stradale su 

indicato le pessime condizioni in cui versa una piccola 

area verde, nonché la mancanza di scivoli nonostante la 

presenza in zona dell’Istituto Scolastico Perotti e della 

Scuola Media Zingarini, non di meno le pessime condizioni 

del manto stradale e del marciapiede rappresentano un 

pericolo per la pubblica incolumità che è fonte di disagio 

per i pedoni e per i cittadini con disabilità, la 

Commissione pertanto propone l’approvazione di tali linee 

di indirizzo concernenti il rifacimento del tratto di 

marciapiede su indicata, realizzazione di scivoli, 

rifacimento del manto stradale, della segnaletica, nonché 

dove necessario l’istituzione di istalli per cicli e 

motocicli, tali interventi potranno essere finanziati 

nell’ambito della manutenzione straordinaria strade con il 

relativo accordo quadro.  

Ci sono interventi? Consigliere Losito, prego. 

 

Consigliere Losito 

Grazie, Presidente. Naturalmente approfittavo per 



ringraziare la Consigliera Salemmi, tutti i lavori che 

vengono, naturalmente, fatti nel nostro territorio vanno a 

visibilità di tutto il Consiglio, poi c'è il singolo 

Consigliere che segnala una telefonata e devo dare atto 

anche del lavoro che il Presidente Smaldone perché 

talvolta, oggi si lavora insieme, come dire, ci si lavora 

un po' non solo di cesello, qualcosa bisogna avere anche 

qualche tono di voce e talvolta anche la semplicità nella 

richiesta di cose giuste, talvolta non trova immediata 

soluzione perché noi purtroppo abbiamo un Ufficio dei 

lavori pubblici, talvolta, che non arranca eh, ha 

difficoltà proprio dal movimento, ma una volta che parte, 

ci si muove, sta arrivando un finanziamento pubblico di 

parecchi milioni di euro proprio per asfaltare le strade 

dalla nostra Città e so per certo che il Sindaco di Bari 

sta dando veramente un’accelerata affinché tutta la Città 

di Bari possa avere almeno in buona parte, tenuto conto 

della tempistica che molte volte i nostri concittadini o 

noi stessi non vogliamo spostare la macchina per cui devi 

fare il divieto di sosta, anche quando si pulisce la strada 

le macchine rimangono lì nonostante i divieti, diciamo, con 

le difficoltà che poi si hanno normalmente, di riuscire a 

soddisfare in buona parte il territorio della Città di Bari 

e nel nostro Municipio, ve l’ho accennato prima, avete 

visto molte strade di arteria ampie, quelle più grandi le 

abbiamo realizzate noi perché le abbiamo volute noi, Via 

Mitolo, parte di Giovanni XXIII verrà fatta anche la 



seconda parte di Giovanni XXIII, Giulio Petroni cioè quelle 

strade le abbiamo indicate noi per le radici, in alcune 

parti, tra poco verrà fatta a Concilio Vaticano, c’è un 

avvallamento, altro avvallamento a Martin Luther King, ci 

incamminiamo, ognuno di voi cammina, chi lo segnala a 

livello di eguale e personale, chi poi avvisa la 

Commissione o un singolo componente della Commissione 

lavori pubblici, chi il Presidente e il risultato è questo, 

l’ho detto prima “Dobbiamo andare a testa alta” e 

continueremo a farlo. Via Niceforo, un'altra strada, 

diciamo, pseudo, non conosciuta che talvolta solo, forse, 

nemmeno parchè c’è un Istituto Scolastico perché c’è quello 

che vende i cornetti, però è una strada che dalle foto, 

andandoci là sul posto ci siamo resi conto proprio perché 

ci sono 2 Istituti Scolastici comunque affrontare, cui c’è 

un manto stradale anche, è una piccola parte, cioè sembra 

chissà quanto sia grande il tratto stradale, però è 

veramente, forse meno di 100 metri, però è talmente 

deturpato, è talmente rovinato, marciapiedi divelti, 

un’aiuola verde piena… cioè veramente, non sarà un grande 

intervento oneroso, credo, ma sia un intervento giusto e 

opportuno perché là i ragazzi ci vanno a scuola, si 

attraversa la strada, i ragazzi che vanno a scuola possono 

pure con la bicicletta, cioè bisogna che anche vicino agli 

edifici di interesse pubblico il Comune, il Municipio in 

questo caso perché loro non sono i nostri avversari, ma 

sono quelli che realizzano, forse, le nostre linee di 



indirizzo, abbiamo un’ottica diverse, le strisce pedonali 

bianche e rosse vicino agli Istituti Scolastici, beh, l'ha 

voluto il Municipio, allora Circoscrizione, Municipio, noi 

li abbiamo voluti, stanno per essere rifatti la segnaletica 

stradale perché purtroppo le nostre desiderate non 

coincidono con l’aggiudicazione  dei lavori delle ditte, è 

questo che talvolta manca, un po' la sincronia tra le cose 

che ci diciamo noi, che votiamo noi, che proponiamo noi e 

proprio gli Uffici, quell’accordo quadro viene fatto dopo 

un po' di tempo, noi lo segnaliamo ormai da anni una certa 

cosa, viene fatta dopo, è un po' la difficoltà, diciamo 

anche gli Uffici e si lavora e posso dire che si lavora con 

compartimenti del personale abbastanza scarno, specialmente 

ai lavori pubblici perché ci sono tante cose che si 

potrebbero anche fare se ci fosse più personale, 

naturalmente tutto si fa con più personale.  

Questa cosa qua l’ha letta il Presidente, è stato 

abbastanza chiaro, credo che sia anche abbastanza chiaro il 

tipo di intervento che abbiamo fatto e sperando che anche 

questi rientrano a breve nei lavori da effettuare nel 

nostro Municipio. Grazie, Presidente.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Losito. Altri interventi? Non mi 

sembra, non ce ne sono. Prego, Direttore, poniamo in 

votazione la proposta di delibera. 

 



Direttore 

Contrari? Astenuti? All’unanimità. 

 

Presidente 

All’unanimità viene approvata anche tale proposta di 

deliberazione. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

14/10/2021 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 14/10/2021 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 14/10/2021 al 28/10/2021. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 04/11/2021 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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